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Presentes
COLABORADOR COM PORTARIA

Nome Completo Nº do CRP Nº da Portaria

Jully Annye Gallo Lacerda 26058 210-22

Neuza de Jesus Santos Brachak 28636 212-22

Fabiane Kravutschke Bogdanovicz 19219 101-23

Carine Suder Fernandes 11346 211-22

Luane Kafcka Sanzovo 36106 398-23

PSICÓLOGAS(OS)

Nome Completo Nº do CRP

Felipe Bini 23242

PAUTA

Registro das atividades assíncronas desenvolvidas pela CS Centro-Oeste em grupos de WhatsApp e conversas
privativas com profissionais de psicologia, no mês de fevereiro de 2024.

DESENVOLVIMENTO DA REUNIÃO

No dia 03, no grupo “CRP Centro-Oeste”: Jully posta link para notícia sobre precarização do trabalho de psicólogues
escolares no estado de São Paulo, contratados por empresa terceirizada. Após mensagem de uma psicóloga no
grupo des psicólogues da região centro-oeste informando que não encontrou Nova Laranjeiras na lista de
municípios da setorial, enviou mensagem para o grupo da setorial perguntando se alguém sabia de onde era.
Informou não ter encontrado o Município Nova Laranjeiras em nenhuma das Comissões Setoriais, mas o encontrou
vinculado à Comissão Gestora de Cascavel. Carine informa o recebimento do e-mail de Vanelise, em resposta à
solicitação de reunião com as demais comissões, no qual a mesma informa o planejamento de encontro entre as
comissões para os próximos dias.



No dia 05, no grupo “CRP Centro-Oeste”: Jully consulta Luane sobre sua disponibilidade para ser redatora da ata na
reunião do dia 06, que confirma sua disponibilidade.
No mesmo dia, no grupo “Psicólogas/es/os Centro-Oeste”: Carine postou link de acesso à postagem do CRP no
Instagram, em que é divulgado o evento “CRP pra quê?” em Pitanga. Na mesma oportunidade postou link de
acesso à postagem do CFP no instagram, com atualizações sobre mobilização para aprovação das 30h semanais
para psicologia. Em momento posterior, Carine postou link de acesso à postagem do CRP no Instagram, a qual
divulga a Jornada de Direitos Humanos e Segurança Pública, que será realizada em Foz do Iguaçu nos dias 15 e 16
de março.

No dia 06, no grupo “CRP Centro-Oeste”: Carine consulta demais a respeito do horário de início e posta os pontos
das pautas a serem dialogadas. Fabiane informa que estará impossibilitade de participar em função de outros
compromissos enquanto conselheire. Carine consultou demais colegas para confirmar o quórum necessário. Neuza
informou que depende do horário de início. Felipe informou que estará impossibilitado de participar em função de
outros compromissos pré-agendados. Luane e Jully confirmaram sua presença. Carine informa ainda o recebimento
de e-mail com resposta de Vanelise sobre o fluxo de informações com a Comunicação Social a respeito da
participação de colaboradories representando o CRP em eventos promovidos por outras instituições ou
organizações: 1) Colaboradore recebe convite e aceita; 2) Colaboradore informa o aceite e demais informações
sobre o evento à Coordenação de Comissões (Vanelise), que informa Gerência Técnica (Karla), que por sua vez
aciona a Comissão de Comunicação Social, após receber dê colaboradore uma foto e um pequeno texto a respeito
de sua participação no referido evento. Carine posta o link de acesso à sala virtual que sediará a reunião síncrona.
Após o fim da reunião, Carine consulta Jully sobre sua disponibilidade para ser redatora da ata na próxima ata. A
mesma confirma e aceita.
No mesmo dia, em conversa privativa: uma colega recém-formada enviou mensagem à Jully, informando que a
equipe do Conselho havia lhe informado o prazo de 10 dias para resposta sobre sua inscrição profissional, mas
passados os dez dias continuou sem retorno. Jully enviou mensagem à Vanelise para consultá-la a respeito.

No dia 07, no grupo “CRP Centro-Oeste”: Jully solicita a Fabiane sugestões de informações relevantes
indispensáveis para a apresentação do “CRP pra quê?”. Fabi pede uma contextualização e Carine explica o que é
evento e o objetivo. Jully complementa, informando que será semelhante à reunião aberta realizada no ano
passado. Postou link de acesso à apresentação e lembrou que Fabiane havia mencionado, na reunião de janeiro,
que teria alguns materiais que poderiam ser utilizados. Fabiane informa que poderá enviar o material mais tarde,
quando tiver acesso ao seu computador.
No mesmo dia, no grupo “Psicólogas/es/os centro-oeste”: Carine posta link de acesso a postagem do CFP no
Instagram, a qual informa a posse de representante do CFP como presidenta do Conselho Nacional dos Direitos de
Crianças e Adolescentes (CONANDA).

No dia 12, no grupo “CRP Centro-Oeste”: Luane posta link de acesso à minuta da ata e solicita a apreciação e
edições necessárias. Carine informa que lerá tão logo quanto possível.

No dia 13, no grupo “CRP Centro-Oeste”: Carine informa a leitura e realização de algumas edições no texto da ata.

No dia 14, no grupo “CRP Centro-Oeste”: Jully informa a leitura e realização de algumas edições no texto da ata.
Nessa mesma oportunidade informa que consultou Vanelise sobre encaminhar mensagens a psis que residem e/ou
atuam em Pitanga para convidá-les para participarem do evento. A resposta que recebeu de Vanelise foi positiva,
com o complemento de que não há quaisquer impedimentos. Apresentou minuta do texto que será enviado.
Fabiane informou que enfrentou alguns imprevistos e se comprometeu a enviar os slides que tem em seu
computador até o fim do dia.
No mesmo dia, no grupo “Psicólogas/es/os centro-oeste”: Carine posta link para nota publicada no site do CRP e
postagem do Instagram, sobre encontro para Consulta pública sobre atuação em psicologia junto a Mulheres em
Situação de Violência. Nessa mesma oportunidade informou que a referida consulta estará aberta até o dia 22 de
março.



No dia 16, no grupo “CRP Centro-Oeste”: Fabiane envia arquivo de apresentação com informações sobre o CRP,
para contribuir na elaboração dos slides a serem utilizados no evento “CRP pra quê?”, e pontua que precisa ser
atualizado com informações mais recentes sobre o Núcleo da Infância da CDH, criado na plenária realizada em
Guarapuava. Jully informa que 47 estudantes de psicologia e 3 profissionais psis se inscreveram para o evento.
Também informou que olhou material enviado por Fabiane e que incluiu algumas informações que estavam
faltando, mas deixou de incluir as informações mais detalhadas sobre as comissões permanentes, por avaliar que
não seriam relevantes para o evento “CRP pra quê?”. Fabiane sugeriu a elaboração de um arquivo de apresentação
que estivesse completo, para ser base para outras ocasiões semelhantes, com um tempo maior de fala. Carine
consulta demais colegas sobre sua disponibilidade para participar da plenária de Londrina, informando que desta
vez não poderá estar presente on-line. Fabiane informa que estará presente remotamente, na condição de
conselheire. Felipe informa que gostaria de voltar a participar e tomar conhecimento do que está em curso para
realização e nos debates, mas ainda está aguardando retorno de Vanelise a respeito da formalização de seu
retorno. Pontuou que enviou nova mensagem a ela. Luane informou que poderá participar on-line.

No dia 17, no grupo “CRP Centro-Oeste”: Fabiane informa necessidade atualizar a quantidade total de profissionais
psis inscrites no sistema Conselhos, nos slides da apresentação: 29196. Jully informou que já atualizou esse dado a
partir de informação encontrada no site do CFP. Fabiane comentou ainda que, em relação às comissões temáticas,
algumas são de natureza mais administrativa, com as de licitação e avaliação das solicitações de autorização para
certificação de especialistas por instituições formadoras. Fabiane informou ainda que foi comentado, na plenária de
comissões temáticas, a possibilidade de printar a tela da reunião, quando realizada remotamente, para substituir a
lista de presença física. Jully sugeriu o print da lista de participantes, que usualmente fica oculto no canto direito da
tela. Carine mencionou a dificuldade de utilizar esse recurso, embora seja mais fácil que uma lista preenchida via
google forms, quando a pessoa participante esteja utilizando uma conta comercial ou institucional que não mostre
seu nome. Jully também informou a possibilidade de entrar com duas contas diferentes. Nessa mesma
oportunidade informou que já enviou mensagem de convite às pessoas que atendem como psicólogas clínicas que
haviam preenchido formulário para reunir informações de profissionais, com suas respectivas expertises. Ainda em
relação a atualizações a respeito da plenária de comissões temáticas, Fabiane informou que a assessoria de
políticas públicas - atualmente ocupada por Gabe - em breve contactará as Comissões setoriais para solicitar apoio
no trabalho de mapeamento dos Conselhos de direitos e Conselhos setoriais presentes nos municípios. Também
informou que a Comissão de Comunicação Social está elaborando um fluxograma sobre a indicação de profissionais
que ocuparão cadeiras representando o CRP, que será encaminhado para as Comissões Setoriais. Jully mencionou o
desafio de obter respostas dos municípios de menor porte.

No dia 18, no grupo “CRP Centro-Oeste”: Carine informa que está com as edições da Revista CadernoS de
Psicologia e solicita ajuda para levá-las, uma vez que irá diretamente do trabalho para o ponto de encontro
combinado para viajarem a Pitanga. Jully se prontifica para auxiliar.

No dia 19, em conversa privativa: Jully orienta profissional de psicologia a respeito do cadastro no portal E-psi para
realizar atendimentos on-line.
No mesmo dia, no grupo “CRP Centro-Oeste”: Jully informa recebimento de e-mail da coordenação de comissões,
enviado pela estagiária Raquel Loaf, no qual solicita informações sobre colaboradories atives, para caso haja
necessidade de nomear algume na próxima reunião plenária, que será realizada em Londrina, no dia 24/02. Afirma
em seguida que informará o retorno de Felipe e afastamento de Gisleine.

No dia 20, no grupo “CRP Centro-Oeste”: Carine consulta Fabiane se ela lembra quantos processos éticos por mês
são recebidos pela Comissão de Ética do CRP, a qual responde não lembrar dessa informação.

No dia 21, no grupo “CRP Centro-Oeste”: Referente ao evento “CRP pra quê?” em Pitanga, Jully informou
contratempo gerado pelo não envio da lista de presença pré-preenchida, apenas necessitando das assinaturas das
pessoas presentes. Em contato com o CRP, foi informada que Vanelise estava em viagem para Campo Mourão e
que Raquel esteve afastada com atestado médico. Jully relatou o processo educativo que está sendo desenvolvido
com alunes para estimular a participação nos eventos, limitando o prazo de inscrição para emissão de certificados



no dia anterior. Fabi comenta que considera importante e prático ter acesso à lista de presença com antecedência,
mas também é fato a baixa participação de profissionais psi nos eventos do CRP, bem como a possibilidade de que
alguém que a princípio estivesse impossibilitade de participar tenha se liberado no último instante. Ainda nessa
oportunidade, perguntou quantas pessoas estavam presentes. Jully informou que tiveram 60 pessoas na lista, e
explicou que a atividade foi ofertada às pessoas estudantes como alternativa à aula, de modo que a notação de
sua presença estaria condicionada à participação no evento. Sugeriu que essa estratégia seja utilizada quando
algum evento for ofertado em parceria com alguma instituição formadora com cursos de graduação em psicologia.

No dia 22, no grupo “CRP Centro-Oeste”: Jully consultou demais integrantes se foi definida a data para a realização
do evento “CRP pra quê?” em Guarapuava e, caso não tenha sido definido, sugeriu o mês de maio por anteceder o
período de provas, geralmente agendado para junho. Fabiane afirmou que foi decidido que inicialmente o evento
realizado em Pitanga seria avaliado, antes de ser definida data para realizá-lo em Guarapuava. Carine sugeriu a
realização no final de maio.

No dia 23, no grupo “CRP Centro-Oeste”: Jully informou que irá sugerir o final de maio quando articular com as
coordenações dos cursos de psicologia em Guarapuava. Nessa mesma oportunidade, perguntou se a reunião do dia
12 de março pode ser às 20h. Carine, Luane e Fabiane concordaram com a sugestão de horário.

No dia 25, no grupo “CRP Centro-Oeste”: Jully compartilha link de acesso a uma cartilha de orientações elaborada
pelo CRP de Minas Gerais e comenta a coincidência de algumas informações presentes no documento e as
informações apresentadas pela orientadora fiscal nas edições de “Vou me formar, e agora?”.

No mesmo dia, no grupo “Psicólogas/es/os centro-oeste”: Um profissional psi pergunta sobre a definição de
atendimento social. Carine responde com a informação de que “Atendimento social, ou Atendimento com valor
social é quando o valor acordado está muito abaixo do seu valor de referência, possibilitando que pessoas em
situação de vulnerabilidade consigam fazer o processo de psicoterapia ou outros serviços psicológicos (avaliação,
por exemplo). Pode ser pro bono ou com ‘valor simbólico’.” Jully posta link de acesso ao verbete “Atendimento
social”, constante no Guia de Orientações, no site do CRP e lembra colegas que "Quando da divulgação dos
serviços profissionais, orienta-se que o preço não seja usado como forma de propaganda, conforme disciplina o art.
20, alínea “d” do CEPP, abstendo-se de utilizar termos como: preço social, atendimento social, desconto, pacote
promocional, valor acessível e similares e demais termos que façam referência a vantagem financeira do serviço.
Informa-se também que não é permitido o uso de cupons promocionais e sorteios. Por sua vez, a divulgação de
convênios com instituições, universidades, faculdades, clínicas é permitida. A divulgação de trabalho voluntário não
está impedida, dessa forma a psicóloga e o psicólogo devem analisar a viabilidade do atendimento e apenas
oferecê-lo quando puderem garantir a continuidade e a qualidade do serviço. É inadequado o atendimento
voluntário com a finalidade de captação de clientes". Em um momento posterior, Jully posta link de acesso a notícia
do CRP-MG com orientações sobre uso de redes sociais por estudantes de psicologia.

No dia 26, no grupo “CRP Centro-Oeste”: Jully aponta o desafio de realizar o evento “CRP pra quê” em Guarapuava
em relação à quantidade total de participantes de cada curso, uma vez que o Centro Universitário Campo Real
conta com um total de 300 estudantes e o Guairacá conta com 150. Informa que apresentará o tópico como ponto
de pauta para a próxima reunião síncrona, a fim de ser construída coletivamente uma solução. Fabiane pergunta
sobre local de realização e capacidade de lotação. Jully informou que ainda não foi definido, mas se for unir as duas
turmas irá tentar o auditório da UNICENTRO. Pontuou ainda que não se preocupa tanto com a quantidade de
pessoas, mas com o tempo disponível para responder perguntas ao final. Fabiane sugeriu em aumentar o tempo do
evento, a fim de permitir mais tempo para as perguntas da plateia. Jully sugeriu também a abertura de um Google
Forms para coleta de dúvidas antes da fala e adaptar as informações a serem apresentadas para respondê-las.
Ainda nessa oportunidade apresentou como sugestões não necessariamente excludentes: fazer o evento nos
centros universitários, para as respectivas pessoas estudantes; encurtar o tempo da fala inicial e aumentar o
tempo da sessão de perguntas; fazer inicialmente para estudantes dos 3ºs, 4ºs e 5ºs anos agora e somente no ano
seguinte fazer para os 1ºs e 2ºs anos. Carine aprovou todas as ideias e se comprometeu a apreciá-las com calma
cada uma delas e apresentar seu posicionamento com mais assertividade em momento posterior. Fabiane pontuou



que um formulário para coletar perguntas anteriormente sempre é útil para organizar melhor as informações a
serem apresentadas. Jully lembrou-se que no planejamento estratégico foi informado que esse evento será
realizado apenas para alunes dos 1ºs anos, uma vez que quem está nos últimos serão contemplados com o “Vou
me formar, e agora?”.

No dia 27, no grupo “CRP Centro-Oeste”: Jully postou link de acesso à minuta da ata de atividades assíncronas de
janeiro de 2024 e solicitou para demais integrantes apreciarem e realizarem as edições necessárias.

No dia 28, em conversa privativa: Carine prestou orientações individuais a colega psi sobre atribuição e
jurisprudência de atuação do CRP em relação a terapeutas não-psicólogues.

No dia 29, em conversa privativa: Jully prestou orientações individuais a colega psi sobre aspectos éticos em
participar de um sorteio, no qual lhe foi solicitada a participação e para o qual a referida profissional pensou em
doar um livro.
No mesmo dia, no grupo “CRP Centro-Oeste”: Jully consultou demais colegas a respeito do questionamento da
profissional sobre sua participação em sorteio, mencionada anteriormente. Fabiane pontuou que por não se tratar
de uma questão referente à atuação profissional, não há uma questão ética a ser resolvida. Carine concordou com
o posicionamento. Jully concordou e complementou que uma ação antiética seria sortear um atendimento
psicológico e doar um livro seria “divulgar a psicologia como ciência”. Fabiane concordou com a argumentação de
Jully.

ENCAMINHAMENTOS

Sem encaminhamentos.

DATA DA PRÓXIMA REUNIÃO

31/03/2024

COLABORADOR(A) RESPONSÁVEL POR REDIGIR A ATA

Nome Completo Nº do CRP Nº da Portaria

Carine Suder Fernandes 11346 211-22

E-MAIL

centrooeste@crppr.org.br


